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Hélios, le festival qui illumine le patrimoine
avignonnais

Depuis le 29 juillet,la Cité des papes s’illumine avec la 6ème édition du festival Hélios. Tous les
soirs de 21h30 à 23h30 jusqu’au 28 août, des projections et installations sur le thème de la
nature et de la protection de l’environnement viennent sublimer le patrimoine d’Avignon. Une
manifestation visuelle, mais aussi sonore, à ne surtout pas manquer !

Créé en 2017, le festival Hélios accueille de plus en plus de visiteurs chaque année. En 2021, plus 500
000 visiteurs étaient venus admirer ce spectacle visuel et sonore dont le thème tournait autour de la
qualité de l’air. Cette année, l’événement se concentre sur la nature et la protection de l’environnement.
Une  thématique  qui  semble  particulièrement  chère  à  la  ville  d’Avignon  qui  accueille  en  parallèle
l’exposition Amazônia de Sebastião Salgado au Palais des Papes jusqu’au 30 novembre.

https://www.echodumardi.com/culture-loisirs/festival-helios-plongez-dans-une-nouvelle-dimension/?fbclid=IwAR1li-ccGiYEwSz8kS63E09g29HVrT8XvjLwnRMJ3NJ6b0s1U4tUfHV9UfQ
https://www.echodumardi.com/culture-loisirs/festival-helios-plongez-dans-une-nouvelle-dimension/?fbclid=IwAR1li-ccGiYEwSz8kS63E09g29HVrT8XvjLwnRMJ3NJ6b0s1U4tUfHV9UfQ
https://www.echodumardi.com/culture-loisirs/au-palais-des-papes-sebastiao-salgado-ouvre-le-debat-sur-lavenir-de-la-foret-amazonienne/
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Comme l’année dernière, le festival Hélios concerne huit sites avignonnais : le Musée du petit palais,
l’Hôtel de ville, la place Carnot, la place du portail Matheron, le clocher des Augustins, la tour Saint-Jean-
le-Vieux, l’église Saint-Didier, et l’église des Célestins. Chaque place et édifice est mis en lumière par une
projection ou une installation, accompagnée d’un fond sonore. Chaque projection dure entre 4 et 7
minutes et tourne en boucle tous les soirs de 21h30 à 23h30.

Ce festival représente l’occasion parfaite pour découvrir la Cité des papes et son patrimoine d’une
nouvelle façon. C’est aussi l’occasion pour la ville d’Avignon et ses partenaires de sensibiliser le public,
de  façon ludique et  agréable,  à  une cause importante.  Ainsi,  les  Avignonnais  et  touristes  peuvent
déambuler librement d’un point à l’autre du festival, ou bien en profiter tout en étant assis à la terrasse
d’un restaurant.

©Tilt

Huit spectacles pour huit sites

Le Musée du petit palais vous fait voyager tout droit vers l’Amazonie avec le spectacle ‘Osmose’, élaboré
par le prestataire audiovisuel Id Scènes. Inspirée des coutumes et des croyances des peuples indigènes,
cette projection mêle culture et nature, et met en scène les microcosmes qui composent l’Amazonie.

L’Hôtel de ville révèle l’influence du soleil  sur les états solides, liquides, gazeux avec la projection
‘Zenith’ imaginée par les équipes d’En Coulisse et de Pil’Z qui allient le vidéo mapping aux techniques du
laser pour obtenir un résultat captivant.

https://www.idscenes.com
https://en-coulisse.fr
http://pil-z.com/?fbclid=IwAR14CjRk7TNQMu8lGc2R1sudnqSZL4D5w2jsdgQ4PP338fenfFS3I9n-7ls
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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Des papyrus géants viennent illuminer la place Carnot grâce aux artistes de Tilt. Entre sculptures et
mobiliers urbains, alliés à la lumière, les papyrus prennent vie la nuit et s’animent de couleurs vibrantes
qui changent incessamment et animent joyeusement la place sur laquelle ils sont disposés.

Sur la place du portail Matheron, les spectateurs pourront s’assoir sous des ombrelles faites par la ville
d’Avignon. Ces installations zéro déchet sont composées de fleurs, de soleils et de feuilles en aluminium
recyclé et bio plastique.

Au clocher des Augustins, venez admirer ‘Pendularium’, un spectacle évoquant l’urgence climatique,
élaboré par le collectif Av Exciters, composé d’architectes, de graphistes, de musiciens et d’ingénieurs.

La tour Saint-Jean-le-Vieux devient fluide, flottante, évanescente, irradiante, puis surprenante par ses
métamorphoses structurelles grâce au trompe-l’oeil ‘Pulsations’ imaginé par Artslide.

Le clocher de l’église Saint-Didier se revêt d’un vidéo mapping sur le thème de la qualité de l’air. Ce
spectacle a été réalisé par les Orpailleurs de lumière.

L’église des Célestins, quant à elle, célèbre la faune avec ‘Drôle de Bestiaire’, imaginé par Marie Jumelin
et Romain Floch. Un mélange de collages, peinture, textures et illustrations anciennes détaillées qui
viennent sublimer l’édifice et le rendent poétique grâce à une proposition visuelle onirique et minutieuse.

Pause fraîcheur en Vaucluse, Les bons plans
pour se baigner et se dorer au soleil

https://www.t-i-l-t.com/fr/
http://www.avignon.fr
http://www.avignon.fr
http://av-exciters.com
https://artslide.fr
http://lesorpailleursdelumiere.com/site/
https://mariejumelin.com/graphic-design
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Rivières,  lacs,  piscines  naturelles…  Vous  avez  envie  de  faire  un  plouf  dans  un  endroit
paradisiaque ? On vous indique où aller.

Le Vaucluse s’épanouit sur de nombreux paysages. Alors que la nature, sa faune et sa flore
dorent sous le soleil de l’été et sa chaleur prégnante, des îlots de fraîcheurs, des petits endroits
paradisiaques  révèlent  de  merveilleux  oasis.  Vous  aimeriez  déployer  votre  corps  dans  la
fraîcheur tempérée de l’onde ? On vous dit où.

Avignon, le stade nautique
Après 10 ans de fermeture, le stade nautique de Saint-Chamand s’est refait une beauté. Cet équipement
emblématique de la ville offre 3 bassins extérieurs : un bassin olympique nordique de 50 m chauffé à 29°,
un bassin de plongeon et un bassin ludique.  Des activités sportives sont proposées tout au long de
l’année : aquagym – aquatraining – aquatonic… L’établissement dispose également d’un centre de remise
en forme avec salle de fitness, hammams, saunas, jacuzzis et solarium.
Toboggan, jeux d’eau… Proche du centre-ville,  il  est possible de s’y rendre très facilement avec le
tramway. Juste à côté, se trouve la Plaine des Sports, un espace arboré de 7 ha, entièrement dédié à la
pratique du sport et à la détente. Le bâtiment est classé patrimoine remarquable du XXème siècle.
L’établissement héberge un restaurant Cook coon : sandwichs, plats du jour, salades, douceurs.
Ouvert du lundi au vendredi de 8h30 à 16h en hiver ; 7j/7 en été.
Les dimanches, c’est Avignon plage

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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Au tarif de 4€ par personne par créneau de baignade, venez profiter chaque dimanche de nombreuses
activités sportives, ludiques et de bien-être qui viendront compléter l’offre du stade nautique jusqu’au 28
août de 11h à 19h.
A v e n u e  P i e r r e  d e  C o u b e r t i n  à  A v i g n o n  0 4  1 3  6 0  5 4  5 0
http://www.avignon.fr/espaces-culturels-et-sportifs/les-piscines-municipales/

DR Le stade nautique à Avignon

Le plan d’eau de la Riaille à Apt
Situé au cœur du Parc naturel régional du Luberon, le plan d’eau de la Riaille est un plan d’eau artificiel
de 8 ha, créé pour les loisirs. Il regroupe sur un même site une aire de baignade, un solarium, des jeux
d’eau, des activités de loisirs, des infrastructures sportives (courts de tennis, parcours santé), des aires
de détente, des tables de pique-nique, un « snack », un restaurant et prochainement une aire de camping-
car et un skate-park (mars 2020). Une piscine flottante de 230 m², entourée de plages en bois, a été
installée au large des berges naturelles et reliée par deux pontons flottants en liaison avec les espaces
ludiques. Deux zones de baignade ont été créées : un grand bassin de 160 m2  et 1,40m de profondeur et
un  petit  bassin  de   70  m²   et  40  cm de  profondeur.  La  surveillance  de  la  baignade  est  assurée
quotidiennement jusqu’au 31 août 2019 de 13h à 19h. Les cheminements qui relient la zone de baignade
– le poste de secours – les sanitaires sont accessibles aux PMR. L’accès est gratuit.
Plan d’eau de la Riaille à Apt.

http://www.avignon.fr/espaces-culturels-et-sportifs/les-piscines-municipales/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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La Riaille à Apt

Etang de la Bonde à Cabrières d’Aigues
L’étang est ouvert à la baignade toute l’année. A l’ombre des pins les familles y déjeune à l’ombre.
L’étang de la bonde est ouvert à la baignade, surveillée l’été sur une partie. Il faut noter que selon
l’intensité des précipitations et le débit de l’Eze durant la période hivernale, l’étang voit son niveau varier
de saison en saison. Un grand parking gratuit est accessible en face du café du lac. Un snack extérieur et
une buvette, à côté du camping, sont ouverts en haute saison. Quatre courts de tennis sont à disposition
toute l’année.
Etang de la Bonde à Cabrières d’Aigues.
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DR Etang de la Bonde à Cabrières d’Aigues

Le plan d’eau de Cadenet
situé au Camping Val de Durance, ce plan d’eau dispose d’une plage aménagée, ainsi qu’une zone de
pêche. Accès payant pour les personnes extérieures au camping (adultes 6€, enfants 3€). Ce lac naturel
de 3 hectares dispose d’une plage de sable fin accueillant les amateurs de baignades, de bains de soleil
et, en haute saison, d’activités nautiques. La sécurité des baigneurs est assurée par des maîtres-nageurs.
Le lac est ouvert jusqu’au 31 août. Un petit snack propose boissons et encas. Il est bien sur possible
d’apporter son pique-nique.
Plan d’eau de Cadenet. Chemin les routes à Cadenet.
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DR Plan d’eau de Cadenet du camping de Val de Durance

Le lac de Paty à Caromb
Le lac artificiel, où l’on peut se baigner, est né de la construction d’un barrage sur le Lauron à la fin du
XVIIIe siècle, longtemps le plus imposant de France. A l’époque, il s’agissait d’alimenter toute l’année les
moulins de Caromb, le village qui se trouve en contre-bas.
Aujourd’hui, le Paty, c’est d’abord un agréable lieu de pique-nique, de baignade et de pêche, avec sa
guinguette ombragée et ses berges bien pratiques, pour se rafraîchir ou taquiner la truite. Mais le Paty
ne se résume pas à son lac. La retenue elle-même et le Vallat de Chaudeyrolles constituent un paradis
pour les batraciens (Grenouille rieuse ou Salamandre tachetée), et les libellules dont on peut admirer le
ballet incessant. Aux abords de la Pré Fantasti – une demeure réputée hantée qui remonte au temps des
papes d’Avignon – vous pourrez observer plus d’une centaine d’oiseaux : parmi eux, certains sont rares,
comme la Huppe fasciée orange et noire ou la Pie grièche méridionale blanche à tête noire. Enfin, en
vous baladant dans les collines qui dominent le site, sur un sentier balisé, vous croiserez de nombreux
mammifères au cœur d’une forêt de pins d’Alep et de chênes. En chemin, vous découvrirez des ouvrages
en pierre sèche. Ils témoignent de l’exploitation pastorale et agricole du site, patiemment façonné par les
hommes.
Lac du Paty. Chemin du Paty à Caromb
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DR Le Lac du Paty à Caromb

Le lac de Monteux
C’est la base de loisir gratuite courue par le tout Avignon. On y pratique toute sorte de loisirs nautiques.
On y trouve aussi des aires de jeux pour les enfants et une plage surveillée. Baignade surveillée dans la
zone autorisée. Plage privée avec espace transat (avec service boisson), Location de pédalos : simple ou
avec toboggan, de Paddles/Kayaks, Parc gonflable sur l’eau. Réservation au 04 90 70 14 90, ou au Snack
de la Dune. En poussette, aux heures fraîches, on apprécie le sentier pédagogique qui longe le lac. A
côté ? Il y a Wave Island avec ses toboggans, tubes, vagues de surf, cascade, rafting et aussi le parc
Spirou.
800 allée de Beaulieu à Monteux. 04 88 84 72 17. info@waveisland.fr

https://www.waveisland.fr/
mailto:info@waveisland.fr
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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DR Le Lac de Monteux, la baignade y est gratuite mais le parking est payant

Le lac de Prato plage
A Pernes-les-Fontaines la baignade à la plage Prato plage est surveillée. On y propose même des  cours
de natation et d’aquagym. Un snack permet de s’y restaurer. Un grand parking privé permet d’accéder à
la plage.
534, chemin de la Prato plage à Pernes-les-Fontaines. Gratuit. Tout public.

Le plan des Salettes à Mormoiron
Une petite plage de sable bordée de pins où la baignade est surveillée. L’on peut aussi y faire de
l’accrobranche et aussi du VTT ainsi que de la pêche. Un petit restaurant y propose ses spécialités locales
avec vue sur le lac.
Plan d’eau des Salettes à Mormoiron.

Les Gorges du Toulourenc
Au pied du Mont Ventoux, il y a Malaucène et ses magnifiques gorges du Toulourenc, la rivière qui s’y
déploie sur 30 kilomètres, du château d’Aulan jusqu’à l’Ouvèze. On peut s’y baigner après le hameau de
Veaux, à Entrechaux et à Saint-Léger-du-Ventoux. En raison de la préservation des massifs forestiers -
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notamment des incendies de forêt- il est préconisé d’appeler la mairie avant de s’y rendre pour vérifier
que les gorges sont accessibles.
Gorges du Toulourenc à Malaucène, Entrechaux et Saint-Léger du Ventoux.

DR Les gorges du Toulourenc

Le plan d’eau du Revestidou à Caderousse
Le plan d’eau s’étend sur 20 hectares. On s’y baigne, on y pêche des Brochets, des Sandres et des Carpes
et l’on peut même y faire de la planche à voile –à condition de l’emporter avec soi-.
Plan  d’eau  du  Revestidou.  Les  Brotteaux  à  Caderousse.  D’accès  au  site  de  baignade  ici.
http://www.caderousse.fr/Plan

https://www.guide-tourisme-france.com/BAIGNADE/baignade-plan-eau-revestidou-caderousse-3728.htm
http://www.caderousse.fr/Plan
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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Rodéo urbain, après le drame de Pontoise, la
pratique jugée inadmissible en Vaucluse

Les forces de l’Ordre sont intervenues aujourd’hui -mercredi 10 août- de 15h30 à 17h30 au
carrefour  de  l’avenue de Cabrières  et  de  la  Rocade Charles-de-Gaulle  à  Avignon,  sous  le
commandement de Jean-Philippe Sannac, commandant fonctionnel, adjoint au chef de service
Voie  publique  d’Avignon  et  en  présence  de  Christian  Guyard,  secrétaire  général  de  la
Préfecture de Vaucluse. Mission ? Lutter contre le rodéo urbain.

Le bilan
Au bilan de ces deux heures de contrôles ? 76 personnes ont été contrôlées dont 72 véhicules légers et 4
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deux-roues. 24 amendes ont été dressées concernant les assurances, permis et plaques, 2 interpellations
pour défaut de permis et d’assurance et 2 véhicules mis en fourrière. Le dispositif regroupait 11 policiers,
dont deux motards, sous le commandement de Jean-Philippe Sannac qui regroupe toutes les patrouilles
civiles et sérigraphiées, c’est-à-dire l’ensemble des policiers de la voie publique. Il est l’adjoint de la
commissaire et dirige 184 agents.

Le commandant fonctionnel Voie publique Jean-Philippe Sannac et Christian Guyard, secrétaire
général de la Préfecture lors de l’opération Rodéo urbain à la Rocade d’Avignon Copyright Mireille
Hurlin

Force publique
Christian Guyard, secrétaire général de la préfecture de Vaucluse a fait le déplacement pour soutenir les
policiers  :  «Plusieurs  opérations sont  actuellement  menées en zones Police et  Gendarmerie,  sur  le
Vaucluse, à l’initiative du ministre de l’Intérieur Gérald Darmanin, pour lutter contre ce phénomène de
rodéo urbain,  en écho au drame qui s’est  produit  en région parisienne.  Cependant de nombreuses
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opérations avaient déjà eu lieu antérieurement.»   

Rodéo à Pontoise, deux enfants de 10 et 11 ans percutés de plein fouet
Deux enfants, une petite fille de 10 et un petit garçon de 11 ans ont été renversés pendant un rodéo
urbain vendredi 5 août à 21h30. L’homme de 18 ans en défaut de permis et d’assurance avait pris la fuite
avant de se rendre, le lendemain, avec son avocat au commissariat de Cergy-Pontoise. Il habitait le même
quartiers que les petites victimes.

Ce qui s’est passé ?
Les deux enfants ont été percutés alors qu’ils jouaient au chat et à la souris dans une cour du quartier
des Hautes de Marcouville à Pontoise. Le petit garçon de 11 ans, tout d’abord pris en charge dans un état
grave s’en tirera finalement avec une fracture ouverte du tibia-péroné et une amnésie traumatique. Son
pronostic vital qui avait été engagé est actuellement stabilisé. La petite fille de 10 ans souffre, elle, d’un
important traumatisme crânien opéré samedi dernier et a été placée en coma induit. Son pronostic vital
reste engagé. Quant au suspect il a été mis en examen, a été placé en garde à vue puis en détention.
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Copyright Mireille Hurlin

Sur place à Avignon
«En Vaucluse et en juillet 82 opérations de contrôles ont eu lieu sur les routes du département, dont 36
spécifiquement sur les deux-roues, a souligné Christian Guyard. Nous allons accentuer ces contrôles sur
tout le territoire, pour lutter contre ce phénomène et rassurer nos concitoyens car nous sommes là pour
les protéger. Le rodéo urbain doit absolument cesser car il est inadmissible. Les conséquences peuvent
être graves pour les personnes qui se prêtent à ce type d’exercices et celles qui se trouvent à proximité.»
 

Le rodéo à Avignon ?
«Le rodéo urbain existe sur Avignon et ailleurs, concède Christian Guyard. La Police nationale doit être
présente le plus souvent possible avec le soutien de la Police municipale et de la Gendarmerie pour éviter
ce phénomène comme sur cet axe : la Rocade Charles-de-Gaulle propice à ce type d’activité. Les villes de
Sorgues, Carpentras, Cavaillon et Orange peuvent être potentiellement victimes de ce type de pratique.
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Nous ne déplorons pas d’accident grave comme ce qui est advenu en région parisienne. Nous sommes là
pour que cela ne se produise pas ici.»

Quels recours ?
«En cas de rodéo urbain nous pouvons saisir les véhicules de personnes interpelées. Elles risquent
jusqu’à 5 ans d’emprisonnement et 75 000€ d’amende. Actuellement il n’y a pas eu flagrant délit.»

Quelle actualité ?
«Pour le moment le Vaucluse est préservé des feux de forêt, constate Christian Guyard, nous serons très
présents lors du festival Insane d’Apt –festival techno, rap, chanson française, électro, trance, hard
music- qui accueillera plus de 30 000 personnes. Nous sommes là en zone Gendarmerie qui sera très
fortement mobilisée et appuyée par les Forces mobiles. Le maintien de l’ordre public dans une ville
comme Apt n’est pas neutre.»

Le briefing pour la mise en place du dispositif Copyright Mireille Hurlin

mailto:https://insanefestival.com/
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Le palais des papes à la nuit tombée ? Des
visites rares et foisonnantes d’information

Qu’on le connaisse ou pas, le Palais des Papes prend une autre dimension lorsque la nuit tombe. Nous
vous proposons de le découvrir après sa fermeture aux visiteurs, en visite nocturne et de vivre un
moment rare ! Cette visite est encadrée par un guide conférencier et inclut la visite des jardins.
Durée : 1h45 – jauge limitée à 30 personnes. Se présenter 15 mn avant le début de la visite sur le parvis –
devant la Porte des Champeaux. La visite se déroule en extérieur et en intérieur.
Les animaux de compagnie ne sont pas autorisés. La taille des salles visitées permet une distanciation
sociale entre les participants.
Les infos pratiques
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Le palais des papes la nuit. Avignon. Jusqu’au 27 août, tous les vendredis et samedis à 21h30. Du 02/09
au  30/09/2022,  tous  les  vendredis  et  samedis  à  21h  sauf  le  17/09.  25€.  04  32  74  32  74.
officetourisme@avignon-tourisme.com & http://www.avignon-tourisme.com Réservation ici.
MH

Des soirées au Palais des Papes et au Pont
d’Avignon tout le mois d’août

Tout le mois d’août, Avignon Tourisme organise deux types de soirées : ‘Un verre aux jardins’
pour découvrir les vins de la région tout en profitant des jardins pontificaux du Palais des
Papes et ‘Concerts au couchant’ pour apprécier un moment musical d’exception dans l’enceinte
de la cour du Châtelet du Pont d’Avignon.

Jusqu’au  26  août,  tous  les  jeudis  et  vendredi  de  18h30 à  20h30,  les  jardins  du  Palais  des  Papes
accueillent les amateurs de vin dans une ambiance conviviale et musicale. Chaque soirée met en lumière

mailto:officetourisme@avignon-tourisme.com
http://www.avignon-tourisme.com/
https://reservation.avignon-tourisme.com/fr/voir-faire/2073659/visite-guid%c3%a9e-le-palais-des-papes-la-nuit/afficher-les-details?page=3&sorting=st%3Da%3Bso%3Da&filter=c%3D33202
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deux domaines viticoles de la vallée du Rhône. L’occasion idéale de découvrir de nouveaux vins. Pour
participer à l’une de ces soirées, il faut réserver sur le site d’Avignon Tourisme. Le tarif d’entrée s’élève à
10€ et 8,50€ pour les Avignonnais.

Les samedis 6, 13 et 20 août, vous pourrez profiter d’un concert donné dans la cour du Châtelet du Pont
Saint-Bénézet, puis admirer le coucher de soleil sur le Pont après une visite de celui-ci. Demain, le 6 août,
la cour accueillera Tristan Pfaff et Rebecca Chaillot pour du piano à 4 mains. Le samedi suivant, ce sera
au tour de Rebecca Chaillot au piano et de Honorine Schaeffer au violoncelle de régaler vos oreilles.
Enfin, le 20 août, le concert sera donné par Alexis Cardenas au violon, Nelson Gomez au guitaron,
Francesco Gonzales à la guitare et Rafael Mejias aux percussions et maracas.  Il  est obligatoire de
réserver sur le site d’Avignon Tourisme. Le prix s’élève à 19,50€ par adulte et 11,50€ par enfant entre 8
et 17 ans.

Plus  d’informations  au  04  32  74  32  74  ou  par  mail  à  l’adresse  officetourisme@avignon-
tourisme.com

V.A.

Depuis la crise sanitaire les français
déménagent et les Marseillais s’installent en
Vaucluse !

https://avignon-tourisme.com/agenda/un-verre-aux-jardins/
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L’info vient tout droit de SeLoger et de Meilleurs agents, portails d’estimation de l’immobilier
en ligne. Ce qui a dernièrement frémit sur les lignes de codes ? L’appétence des Marseillais
–qui quittent la cité phocéenne- pour les quartiers très chics D’Allauch et Aubagne ; Aix-en-
Provence et  même le  Var,  le  Vaucluse et  les  Alpes-Maritimes.  Les  recherches  s’orientent
également très fortement sur le Gard. On vous dit tout.

D’habitude, pour plier bagage, 60% des français privilégiaient une ville de leur département, le saut de
puce représentant un changement sans faire la révolution. Alors, quand on était Marseillais, on se faisait
un saut de puce direction Allauch, Aubagne, Aix-en-Provence. Mais maintenant, voici que les marseillais
s’aventurent plus loin : Aix-en-Provence, le Var, le Vaucluse, les Alpes Maritimes et même le Gard !
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DR Marseille

Dans le détail

Côté prix ?
Pour Aix-en-Provence on prévoit 5 886€ du m2 pour une maison et 5 179€ pour un appartement. Des
tarifs en progression de 8,3% en deux ans entre 2020 et 2022 dans le collectif.
A Aubagne ? Il faut compter entre 4 246€ du m2 pour une maison net 3 331€ pour un appartement
tandis qu’à Allauch le m2 pour une maison s’estime à 4 597€ du m2 et 3 783€ le m2 en appartement.

Et puis cap sur le Var, le Vaucluse et les Alpes-Maritimes
Ces derniers temps, un tiers des recherches se concentre aussi sur le Var, direction Toulon, Hyères et
Saint-Maximin-la-Sainte-Baume. Alors que dans le département, le prix des maisons se fixe à 4 681€ du
m² (+ 17,2 % depuis la crise sanitaire) et celui des appartements à 3 876€ du m² (+ 10,5 % mars 2020-
mars 2022), à Toulon, ils sont sensiblement en dessous de ces niveaux. 

À Toulon, les maisons trouvent preneur pour 3 969€ du m² et les appartements pour 3 003€ du m².
À Hyères, le prix des maisons au m² grimpe à 5 104€ et celui des appartements à 4 160€. Enfin, les tarifs
sont moins élevés à Saint-Maximin-la-Sainte-Baume : 3 571€ du m² pour un logement individuel et
2 953€ dans le collectif.
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DR Toulon

Le Vaucluse
Pertuis et L’Isle-sur-la-Sorgue sont sur le podium des villes les plus prisées des Bucco-Rhodaniens
dans le Vaucluse (3 059€ du m² en moyenne pour une maison et 2 148€ du m² pour un appartement).

À Avignon, il faut compter 2 705 € du m² pour une maison et 2 270 € du m² pour un appartement.
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DR Avignon

À Pertuis, les candidats à l’accession trouveront leur bonheur pour 3 679 € du m² pour une maison et
2 779 € du m² pour un appartement. Ceux qui privilégient l’Isle-sur-la-Sorgue doivent s’attendre à des
tarifs un peu plus élevés (3 558 € du m² pour une maison et 3 005 € du m² pour un appartement).

Les Alpes-Maritimes
«Les Bucco-Rhodaniens qui optent pour les Alpes-Maritimes (5 322 € du m² en moyenne pour une maison
et 4 827 € du m² pour un appartement) jettent le plus souvent leur dévolu sur Nice, Cannes et Antibes.
Notons d’ailleurs que la part des recherches des Bucco-Rhodaniens dans ce département a bondi de 45 %
depuis la crise sanitaire » remarque Thomas Lefebvre, Vice-président Data & Science, Groupe SeLoger et
Meilleurs Agents.

Nice aussi
Le marché immobilier de Nice, qui concentre près du tiers des recherches des Bucco-Rhodaniens dans
les Alpes Maritimes, se compose d’appartements qui s’échangent aux environs de 4 838 € du m² et de
maisons qui trouvent preneurs pour 5 560 € du m².
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DR Nice

A Cannes
À Cannes, il faut compter sur 5 407 € du m² pour un appartement et 6 612€ du m² pour une maison.

Enfin, à Antibes, les candidats à l’accession d’un appartement trouveront leur nouveau nid pour 5 241 €
du m² et 6 778 € du m² pour une maison.

Forte progression des recherches dans le Gard

Autre département qui suscite de plus en plus l’intérêt des habitants des Bouches-du-Rhône :

Le Gard
La part des recherches des habitants des Bouches-du-Rhône dans le Gard y a progressé de 44 % depuis la
crise sanitaire ! Et près du tiers de ces recherches se concentrent sur Nîmes, Alès et Uzès. Pour le Gard il
faudra compter 2 254 € du m² pour un appartement en moyenne, 2 487 € pour une maison).

À Nîmes, le prix des maisons oscille autour de 2 665 € du m² et celui des appartements de 2 190 € du m².

À Alès, il faut compter : 1 963 € du m² pour une maison et 1 551 € du m² pour un appartement.

Enfin, à Uzès, les prix grimpent à 3 499 € du m² pour une maison et 3 130 € du m² pour un appartement.
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DR Uzès

Comment cette étude a été conçue
Immobilier : où les habitants des Bouches-du-Rhône veulent-ils vivre ?
(1) Ces travaux sont réalisés en collaboration avec Marie Breuillé (chercheuse en économie) et Julie Le
Gallo (Professeure d’économie) de l’UMR CESAER. Ils alimentent un projet de recherche financé par le
Réseau Rural Français (RRF) et le Plan Urbanisme Construction Architecture (PUCA) qui pilotent une
étude intitulée « Exode urbain : impacts de la pandémie de COVID-19 sur les mobilités résidentielles »,
dont les premières conclusions (exploratoires) sont disponibles.
MH

Avignon, Henri Matisse et ses lignes
sensuelles s’exposent au Musée Angladon

https://tracking.wiztopic.com/lnk/EAAAAyCNYc0AAAAAAAAAAJkkqbQAAYCrSMgAAAAAAAgQbgBi64CK4l6oSX_5TT-3Kl7PNVl50QAGw1U/25/fRpRYLe1fDSWENYwhhIGww/aHR0cHM6Ly9lZGl0by5zZWxvZ2VyLmNvbS9hY3R1YWxpdGVzL2ZyYW5jZS9pbW1vYmlsaWVyLWhhYml0YW50cy1ib3VjaGVzLXJob25lLXZldWxlbnQtdC12aXZyZS1hcnRpY2xlLTE0NDgzLmh0bWw
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Henri Matisse (1869-1954) peintre, sculpteur, graveur, céramiste… a révolutionné la seconde
partie du XXe siècle. Comment ? Par sa recherche de la simplification, de la stylisation et
l’audacieuse utilisation de fortes couleurs :  le  fauvisme. Pourtant,  au départ,  il  travaillait
comme clerc de notaire.  Pour en savoir plus sur l’homme et ses œuvres ? Foncez au Musée
Angladon qui y dévoile de nombreuses œuvres acquises par le couturier Jacques Doucet.

Jacques Doucet, le grand couturier
Jacques Doucet  (1853 à  Paris  -1929 à  Neuilly-sur-Scène)  ?  C’était  un grand couturier  et  aussi  un
collectionneur et mécène des plus raffinés. Il collectionne très tôt des œuvres de Matisse : dès 1910, il
acquiert Le Géranium,  un tableau de la même année, à un moment où le peintre n’est pas encore
véritablement reconnu. Doucet confie à son conseiller André Suarès : «En quittant le XVIIIe siècle, j’ai
sauté sur Matisse».

A Neuilly-sur-scène
Cinq tableaux de Matisse rejoindront le célèbre Studio Art déco de la rue Saint-James à Neuilly-sur-Seine,
où Jacques Doucet rassemble sa collection personnelle. Poissons rouges et palette (1914, New York,
MoMA) y côtoie les œuvres majeures de l’avant-garde artistique du tournant du siècle : Pablo Picasso,
Georges Braque, Constantin Brancusi…

https://www.maison-matisse.com/pages/henri-matisse
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Henri Matisse, grande odalisque à la culotte bayadère. Copyright succession Henri Matisse

Des tableaux et des estampes
Parallèlement, Doucet fait  l’acquisition de plusieurs dessins d’Henri Matisse et surtout de plusieurs
dizaines de ses estampes. Il veut créer une bibliothèque spécialisée rassemblant des livres, des fonds
d’images et des archives qui rendent compte de la création et de sa critique. Ce sera la Bibliothèque
d’Art et d’Archéologie, un outil de travail pour les historiens de l’art. L’État français déploiera par la suite
ce legs précieux en en faisant l’Institut national d’histoire de l’art. C’est de ce fonds, ainsi que de la
Bibliothèque littéraire Jacques Doucet, que proviennent la plupart des œuvres composant l’exposition ‘Le
désir de la ligne’.

Déambulation dans l’exposition
L’exposition s’articule en 4 parties. La première de 1900 à 1910 révèle les expérimentations de Matisse
avec une série de nus et d’autoportraits.
La deuxième, à partir de 1910,  donne à voir son travail de l’estampe au gré de portraits alors que la
guerre fait rage en 1914. Matisse propose en souscription ses estampes, dont l’argent collecté est offert
aux familles des soldats mobilisés.
La 3e partie, évoquant les années 1920, est dévolue au bonheur retrouvé à Nice où l’artiste vient de
s’installer. Il y fait naître ses odalisques inspirées de ses voyages au Maghreb et de celle qui devint sa
muse Lydia Délectorshaya. C’est une sibérienne de Tomsk. Orpheline mais fille de bonne famille, elle est
embauchée chez les Matisse comme assistante,  intendante puis  secrétaire et  devient  le  modèle du
peintre, notamment pour le nu rose. Elle contribuera au succès de l’artiste en Russie en remettant à
l’Ermitage et au musée Pouchkine plus de 300 objets liés à Matisse.
La 4e partie évoque les années 1930-1940 s’ouvrant sur les tensions internationales et la guerre. En
avril 1944 Amélie, la femme d’Henri Matisse et en avril, sa fille Marguerite –dite Jeannette-, seront
arrêtées et emprisonnées par la Gestapo. Marguerite qui appartient à plusieurs réseaux de la résistance
sera torturée et son visage défiguré. Henri Matisse peindra de nombreux portrait de sa fille. Puis il se
met à dessiner avec ses ciseaux composant des collages de papiers découpés. Il est alité –il souffre d’un
cancer des intestins- et ne peut plus peindre. Picasso lui rendra visite à Nice, en 1946. Car les deux
artistes -qui  se disaient  eux-mêmes rivaux-  nourrissaient  l’un pour l’autre respect,  considération et
s’inspiraient mutuellement.
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Apollinaire copyright succession Matisse

Matisse aimait les artistes
Et se nourrit de leurs œuvres de William Turner lors d’un voyage à Londres –pendant son voyage de
noce-, André Derain,Paul Gauguin, Auguste Renoir, Georges Braque, Pablo Picasso –qu’il rencontre lors
de l’hiver 1906 grâce à l’américaine Gertrude Stein écrivain et collectionneuse d’art -. Vous voulez une
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anecdote  ?  Les  demoiselles  d’Avignon  qui  représentent  des  prostituées,  peinture  culte  de  Picasso
s’inspire de la Danse de Matisse ! Également, Henri Matisse apprécie tant Paul Cézanne qu’il achètera en
1900 ‘Les trois baigneuses’ qu’il conservera très longtemps toujours auprès de lui, avant d’offrir la toile,
en 1936, au musée du Petit Palais à Paris.

En savoir plus
C’est parce qu’à 20 ans, immobilisé par une crise appendicite il garde le lit durant de longues semaine
qu’Henri Matisse se met à peindre sur les conseils avisés de son voisin, Léon Bouvier, lui-même peintre
amateur. Piqué par cette nouvelle passion, il prend des cours de dessin appliqués au textile de l’industrie
locale, puis s’inscrit officieusement à l’atelier de Gustave Moreau. Sa décision est prise : il deviendra
peintre.

Les infos pratiques
Exposition Le désir de la ligne. Henri Matisse dans les collections de Jacques Doucet. Jusqu’à dimanche 9
octobre 2022. 5, rue du Laboureur à Avignon. 04 90 82 29 03. Le Musée Angladon est entièrement
accessible aux personnes à mobilité réduite. Horaires : Du 1er avril au 31 octobre, du mardi au dimanche
de 13h à 18h et fermé tout le mois de janvier. Tarif plein 8€.

https://angladon.com/
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Le studio de Jacques Doucet, rue Saint-James, avec les poissons rouges et la palette de Matisse.
Copyright Fondation Angladon-Dubrujeaud

(Vidéo) Adaïkalam l’aventure humaine tissée
entre Avignon et Pondichéry et un déjeuner
dans le jardin du Musée Vouland

Quel est le lien entre Le Musée Vouland, Adaïkalam et La Maison Agathe à Pondichéry ? La
trajectoire d’un homme, Ranganathan Ariapouttry Ranganadane, professeur de Yoga à la tête
du  centre  Atma  d’Avignon,  président  de  l’association  Adaïkalam  –qui  signifie  Refuge  en
Tamoul-, lui-même né à Pondichéry et vivant en famille à Avignon avec son épouse, médecin.

Le rapport  avec  le  Musée Vouland et  son magnifique jardin  ?  C’est  là  qu’on festoiera  samedi  24
septembre d’un repas indien végétarien concocté par Ranga lui-même. Ce sera au profit de la Maison
d’Agathe, l’orphelinat de Pondichéry. Pour y participer ? On réserve tout de suite ici. La bonne nouvelle ?
C’est qu’après le déjeuner la visite du musée est gratuite. Quant à la belle histoire, elle se lit juste là.

https://www.vouland.com/
https://www.facebook.com/adaikalamlerefuge/
https://namatu-anma.com/la-maison-dagathe
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2022/08/SAVE-THE-DATE-24-SEPTEMBRE-2022.pdf
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Leçon de danse

2e édition du déjeuner indien
Pour la deuxième année, Frédéric Vouland, le Président de la Fondation Louis Vouland met le jardin du
Musée à la disposition de l’association Adaikalam pour y organiser son déjeuner indien végétarien.

Les fonds récoltés
Les fonds récoltés grâce à la participation des convives au déjeuner sont destinés au financement de «La
Maison d’Agathe» de Pondichéry en Inde –Agath Illam Orphanage- où vivent actuellement 19 fillettes et
jeunes filles orphelines ou esseulées. Elles sont logées, nourries et accompagnées dans leurs études.
Elles apprennent le français, participent à des cours de danse, de yoga, de musique indienne dispensé
par Raja Mamcam de l’école ‘Agathe Vidhyalaya music & Dance school’.

Leçon de chant

https://amisvouland.wixsite.com/amis-musee-vouland/fondation
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Tendre la main
«Nous leur offrons une chance de réussir dans la vie, relate Ranga Ariapouttry. Il existe en France des
‘Maisons pour tous’, qui permettent aux gens du quartier et à toute personne le souhaitant de pratiquer
des activités artistiques et sportives, offrant ainsi à tout le monde, une éducation et l’accès à la discipline,
à la rigueur et une meilleure concentration. Je crois qu’avant d’attendre quelque chose de son pays, il
faut se demander ce que nous pouvons lui apporter, c’est ce que je m’efforce de faire en aidant, à la
hauteur de mes moyens, ma ville natale depuis 40 ans. La Maison d’Agathe aura vocation à nous survivre.
C’est un lieu protégé et béni. Merci à tous ceux qui nous soutiennent.»

En détail
Le  foyer  pour  petites  filles  et  jeunes-filles  a  été  créé  pour  recueillir  les  enfants  et  adolescentes
abandonnés. Les encadrantes ont également vécu dans la précarité avant d’y trouver un emploi. Cette
très belle initiative est l’œuvre du professeur de Yoga installé à Avignon et marié avec une médecin
avignonnaise.  La Maison d’Agathe fait  référence à leur fille  ainée,  étudiante en psychologie,  qui  a
tragiquement disparu dans sa vingtième année. En plus du foyer pouvant accueillir jusqu’à 30 pupilles,
Ranga Ariapouttry a créé une école de danse et de musique, un peu à l’image de ‘La maison pour tous’
d’Avignon.

Récolte solidaire : Avignon s’engage pour les
plus démunis
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Dans le cadre de l’opération ‘Légumes solidaires’, la ville d’Avignon organise un ramassage de
pommes de terre le vendredi 5 août à 9h sur le site de l’association Semailles. Ces pommes de
terre seront offertes aux associations caritatives avignonnaises, présentes sur place pour le
ramassage, afin de les redistribuer aux plus démunis.

Lancée l’an dernier, l’opération ‘Légumes solidaires’, se déploie sur trois sites (lycée François Pétrarque,
Pépinière municipale et Semaille) et mobilise lycéens, enseignants, bénévoles de la réserve citoyenne et
associations.  Une action qui  s’inscrit  dans le  cadre des  engagements  solidaires  portés  par  la  ville
d’Avignon et qui porte ses fruits. Ainsi, en 2021, ont été récoltés : 500 kg de courgettes à la Pépinière,
800kg de courgettes au lycée Pétrarque et 900 kg de pommes de terre ainsi que 70 courges à Semailles.

Vendredi 5 août, la ville d’Avignon renouvelle l’expérience et organise le ramassage de pommes de terre
sur le site de l’association Semailles. Ces pommes de terre seront offertes aux associations caritatives
avignonnaises, présentes sur place pour le ramassage, afin de les redistribuer aux plus démunis.

Dans le même esprit que les ‘Légumes solidaires’, la ville d’Avignon confie chaque année à une classe de
primaire le soin de planter à la Pépinière municipale des courges destinées aux cantines avignonnaises.
Là  encore,  le  succès  était  au  rendez-vous  l’an  dernier  puisque  2  tonnes  ont  été  collectées,  soit
l’équivalent de 12 000 repas.  

J.R.

https://semaillesavignon.fr/
https://semaillesavignon.fr/
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